



“Cinco tipos lo atacaron”: madre narra asalto de su hijo universitario

NÉSTOR MANOJÚAN

SE RECUPERA. Al estudiante le retiraron la ventilación, está hablando y comiendo. “Es un milagro”, señala Paula Carrasco, quien agrega que las calles ya no son seguras. OS 9 busca a los delincuentes y el general Valdivia anunció aumento de la fiscalización.

Marcelo Galindo
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

“Cinco tipos lo atacaron en la cuesta”, relata Paula Carrasco, madre del joven universitario de 20 años que estuvo al borde de la muerte tras ser asaltado y apuñalado en la cuesta “Paola Vega” de Puerto Montt. Así describe el inicio de la traumática experiencia vivida por su hijo, estudiante de Psicología en la Universidad de Los Lagos.

Según el relato que el joven hizo a su madre, este grupo de delincuentes lo esperaba en el lugar el pasado miércoles. “Cuando les dio la espalda, lo golpearon con palos exigiéndole sus pertenencias. Al resistirse, fue apuñalado; la herida le perforó un pulmón. El motivo era robarle”, cuenta Paula, visiblemente afectada, añadiendo que las calles ya no son seguras.

“Tras ser despojado de su mochila, logró ponerse de pie y caminó herido y apuñalado en busca de ayuda. Inicialmente, nadie lo auxilió. Una persona se acercó, pero debía ir por su hija; posteriormente, llegó César Castañeda, quien contuvo la hemorragia aplican-

do presión con su mano y lo reanimó”. César Castañeda es un apoderado del Colegio San José y ex bombero, quien junto a otros dos apoderados entregaron los primeros auxilios al estudiante. Su testimonio fue publicado ayer en Diario El Llanquihue.

“Le expresé que, de no ser por él, mi hijo habría muerto. Fue un ángel. Él es bombero y gracias a su intervención hoy tenemos a nuestro hijo con nosotros. Es un milagro”, dijo Carrasco. Ella también tiene la vocación: es voluntaria del Cuerpo de Bomberos de la Carretera Austral.

JOVEN SANO

El joven universitario se dirigía a pie a la costanera, como de costumbre, para tomar locomoción hacia el sector de Lencua cuando fue asaltado.

“Mi hijo no sale, no bebe, no fuma. Él lo único que hace es leer y estudiar; me decía que no tiene tiempo para ‘carre-tear’”, explica.

Informó que su hijo se está recuperando: le retiraron la ventilación mecánica, ya está bebiendo líquidos y comiendo. Actualmente, permanece en la Unidad de Tratamientos Intermedios (UTI) del Hospital de Puerto Montt, fuera de riesgo



EL HECHO ES INVESTIGADO POR CARABINEROS DE LA SECCIÓN OS 9 Y PERITOS DEL LABORATORIO DE CRIMINALÍSTICA (LABOCAR).



5 son los asaltantes

buscados por Carabineros tras el robo con violencia que afectó a un estudiante de Psicología.

20 años

tiene el universitario víctima del asalto ocurrido el miércoles, pasadas las 3 de la tarde en la cuesta "Paola Vega".



JUSTO AL FRENTE, A UN COSTADO DEL MURO DEL COLEGIO SAN JOSÉ, BENJAMÍN CAYÓ MALHERIDO, SIENDO AYUDADO POR TRES APODERADOS.

(viene de la página anterior)

vital. Reiteró que las calles de la ciudad han dejado de ser tranquilas. “Uno piensa que aquí las calles son tranquilas, que nada pasará, y le sucede esto a mi hijo de 20 años a las tres de la tarde. Todo se ha vuelto más inseguro, pero él lo único que quiere es sacar su carrera adelante y le ocurre esto”, manifestó.

SEGURIDAD

El general Jorge Valdivia, jefe de la Zona Los Lagos de Carabineros, participó en una reunión con la delegada presidencial regional, Paulina Muñoz, quien coordinó el encuentro con autoridades de la Universidad de Los Lagos.

La Fiscalía encargó las diligencias investigativas del caso a la Sección OS9, la cual ha avanzado en la recopilación de antecedentes y grabaciones de cámaras de seguridad para ubicar y detener a los responsables del robo con violencia.

El oficial informó que se solicitó la realización de rondas preventivas en el lugar (cuesta Paola Vega), “lo que, por supuesto, hicimos de inmediato. Además, hemos realizado reuniones con todas las autoridades relacionadas con este hecho”.

A juicio del general Valdi-

“Uno piensa que acá las calles son tranquilas, que nada pasará y le pasa esto a mi hijo de 20 años a las tres de la tarde”

Paula Carrasco, madre del estudiante de Psicología asaltado el miércoles

“Hacemos un llamado a todos los y las estudiantes a hacer las denuncias que muchas veces no nos atrevemos a realizar”

Paulina Muñoz, delegada presidencial en la Región de Los Lagos

via, el objetivo es coordinar acciones con la Delegación Presidencial e instituciones educativas para “mejorar la seguridad del sector, así como obtener información que nos permita y ayude a esclarecer el hecho”.

DENUNCIAS

Para Paulina Muñoz, delegada presidencial de la región, es crucial que los estudiantes afectados por un delito realicen la denuncia de inmediato.

Destacó la relevancia de fortalecer las acciones preventivas. “Hacemos un llamado a todos los y las estudiantes a realizar las denuncias –que muchas veces no nos atrevemos a efectuar– por los canales correspondientes. Por ello, vamos a desarrollar estrategias con las instituciones de educación superior”.

Según la autoridad, Puerto Montt es una ciudad universitaria: “Es por eso que, como Gobierno de Chile, nos ponemos a disposición no sólo para abordar los temas de seguridad, sino también para ver cómo mejoramos la calidad de vida de los y las estudiantes de nuestra Región de Los Lagos”.

ILUMINACIÓN

En opinión de Anita Dörner, vicerrectora del campus Puerto Montt de la Universidad de Los Lagos, se busca generar un plan de acción que intervenga en sectores donde se encuentra la comunidad educativa, “tanto de nivel superior como de los colegios presentes en estas áreas, para poder mejorar los sistemas de seguridad, la iluminación y abordar la problemática de los matorrales, que también afecta directamente”.

El seremi de Educación,

Juan Gómez, coincide en que es fundamental reforzar la seguridad en el cordón céntrico de Puerto Montt, ante los hechos de violencia y el grave delito que afectó a un estudiante.

“Esto permitirá resguardar dichos territorios, especialmente a las comunidades y, en particular, a nuestros estudiantes de la región y la comuna de Puerto Montt”.

SOLIDARIDAD

Tras el incidente que afectó al estudiante universitario en las afueras del Colegio San José, la dirección del establecimiento educacional tomó algunas medidas que fueron comunicadas a los padres y apoderados.

Entre otros aspectos, recomendaron evitar caminar solos, especialmente durante la noche: “Es más seguro caminar acompañado en áreas bien iluminadas y concurridas”.

En la misma comunicación también hicieron mención a quienes ayudaron al joven lesionado tras el asalto: “Consideramos importante destacar y agradecer profundamente el solidario y oportuno gesto de los apoderados César Castañeda (8° A), Marco Hidalgo (6° B) y Eduardo Águila (4° A), quienes no dudaron en auxiliar al joven herido”.

CS